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LA POLITICA? FARE BENE, INSIEME

“La politica non è un’avventura personale, ma un 
meraviglioso viaggio collettivo”. Sono parole di un noto 
politico, ed è questo l’auspicio che, all’inizio di un nuovo 
anno, desidero anch’io esprimere ai miei concittadini. 
“Fare insieme”, o meglio “fare bene insieme”.
Come ho spesso sottolineato, il mio incarico ha sempre 
voluto essere paragonabile ad un cantiere aperto, in 
grado di accogliere ogni tipo di collaborazione: la voglia di 
“costruire insieme” è l’aria che desidero si respiri sempre 
più nel nostro comune. 
Ecco perché desidero iniziare un nuovo anno partendo 
da chi mi ha aiutato a costruire, e posso affermare 
con soddisfazione che a Cocquio Trevisago le persone 
collaborative, di buona volontà e dalle risorse eclettiche, 
non sono mai mancate: durante questo mio incarico di 
sindaco ho cercato di circondarmi quanto più possibile di 
persone così, di allargare in ogni modo le collaborazioni 
e, in questo senso, posso ritenermi soddisfatto. Lo scorso 
anno ho organizzato una festa di riconoscenza per tutti 
loro, ed enorme è stata la mia soddisfazione nel vedere la 
sala gremita! Mi auguro che sempre più persone vogliano 
cooperare per dare un contributo a favore della nostra 
comunità; tutto ciò rappresenta tra l’altro un’occasione 
di confronto, di crescita personale e di comune 
gratificazione. E pazienza se “al mio costruire” si è 
talvolta contrapposto qualcuno che voleva esclusivamente 
“distruggere”, anche attraverso parole offensive, spesso 
espresse nelle sedi più inopportune: lungi da essere 
critiche oggettive, che accetterei invece volentieri, anche 
formulate con schiettezza, purché espresse in modo 
diretto al sottoscritto o ai suoi collaboratori.

Viviamo in un periodo molto 
travagliato in cui i cambiamenti 
in atto sono quasi obbligati 
per la delicata fase di crisi 
economica che l’Italia sta 
attraversando. Anche a 
Cocquio Trevisago stiamo 
facendo “di necessità virtù”: 

cerchiamo di razionalizzare le risorse per realizzare il 
meglio secondo le necessità del paese, perché, qualunque 
cosa accada, la qualità della vita dei cittadini cocquiesi 
possa essere soddisfacente. 
Non potendo mettere in cantiere grandi opere, la nostra 
amministrazione sta cercando di gettare, proprio con 
l’aiuto di tutti, solide fondamenta riguardo soprattutto la 
sicurezza del vivere, con gli occhi sempre puntati sul 
tessuto sociale e solidaristico del paese. Questo progetto 
ha un suo alfabeto, con parole e pratiche che dobbiamo 
eliminare, ed altre che vanno utilizzate con più frequenza: 
vanno abbandonati l’intolleranza, il pregiudizio, l’egoismo, 
il cinismo, la vigliaccheria e anche il pessimismo, mentre 
bisogna dare forza alla cooperazione, al dialogo, all’ascolto, 
alla pazienza, alla mediazione; questo permette di puntare, 
sia pure con sobrietà, a nuovi progetti e nuovi modelli 
di sviluppo, che possono fare del nostro paese un luogo 
sempre migliore dove vivere. 
Con questi propositi, in occasione di queste Feste, 
desidero infine esprimere i miei più sentiti auguri a tutti 
voi, con la speranza che il nuovo anno porti tante novità 
all’insegna del… fare bene, insieme.

La parola al Sindaco

Editoriale
 Il Sindaco | Danilo Centrella 
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Sociale

ACAT ALTO VARESOTTO… ANCHE A COCQUIO
  Sara Fastame | Assessore Comunale alle Politiche Sociali, 

Cultura e Comunicazione

Riconoscere un alcolista non è 
semplice: l’alcolismo spesso si 
instaura in modo lento e subdolo. 
E chi ne è affetto, ossia l’alcolista, 
può accorgersi di avere un grave 
problema di dipendenza anche 
dopo molto tempo. 

I danni dell’alcolismo sono 
enormi: oltre a danni di tipo 
organico, il paziente alcolista 

ha grandi problemi legati anche alla vita sociale. L’alcolista 
infatti danneggia gravemente la sua vita lavorativa e relazionale, 
ma non solo: la sua patologia arriva ad interessare tutto il 
contesto famigliare e quindi tutta la famiglia  soffre. 

Per questo ritengo importante segnalare la presenza di un C.A.T. 
(Club Alcologico Territoriale) nel nostro territorio. Infatti forse non 
tutti sanno che… l’Associazione “ACAT ALTO VARESOTTO”, che si 
occupa appunto di problematiche correlate all’alcol, ha una sede 

anche a Cocquio Trevisago, oltre alla sede principale di Luino, e a 
vari altri distaccamenti (Cuveglio, Cittiglio, Laveno, Ponte Tresa). 
I C.A.T sono una comunità multi-famigliare, dove si incontrano 
settimanalmente famiglie con problemi alcol-correlati; si lavora 
partendo dal principio del ”qui e ora“ per il cambiamento dello 
stile di vita di tutti i componenti delle famiglie che li compongono.

Chiamato anche Club, è apartitico, aconfessionale, ed appartiene 
solo alle famiglie che lo compongono; pur mantenendo la 
propria autonomia il Club coopera con realtà pubbliche e 
private, e costituisce una porta aperta per le famiglie che hanno 
problemi con l’alcol, promuovendo così la salute nella comunità, 
e responsabilizzando i cittadini rispetto ai propri stili di vita. 

A Cocquio Trevisago il Club si riunisce il martedì sera dalle 
20.30 alle 22.30 in un locale messo a disposizione dall’oratorio. 
Le serate sono moderate da un “conduttore”, il sig. Denni Volpin, 
da anni punto di riferimento dell’associazione. Chiunque fosse 
interessato a partecipare può contattare direttamente Denni 
Volpin al numero 3496643878 per un colloquio riservato.

AVVISO AI CITTADINI 
Adeguamenti delle Tariffe del Servizio Idrico Integrato 
(Acquedotto, Fognatura e depurazione) 

Gentili concittadini, 

Vi informiamo che con l’approvazione delle delibere di Giunta N° 59 del 31/07/2018 e N° 65 del 4/08/2018, abbiamo 
avviato il processo di ricognizione per gli adeguamenti delle tariffe del Servizio Idrico Integrato, secondo le indicazioni 
diramate dall’Autorità di Regolazione per Energia Reti e Ambiente (ARERA - Ex AEEGSI) e dall’Ufficio d’Ambito Territoriale 
Ottimale (ATO) della Provincia di Varese. 
Secondo le nuove disposizioni, i Comuni devono adottare nuovi coefficienti moltiplicatori per la definizione delle tariffe 
del Servizio Idrico Integrato. I moltiplicatori definiti dall’Ufficio d’Ambito sono i seguenti: 

Periodi:  2014-2015-2016: 1,236 /  2017:1,134 / 2018: 1,208 

Il Comune è oggi inserito in nuovo contesto generale, nel quale la gestione della “Risorsa acqua” (Acquedotto, Fognatura 
e Depurazione) viene attuata su base provinciale e non più solo a livello comunale. 
A seguito di questi importanti cambiamenti, entro la fine del 2018, la società interamente pubblica “Alfa S.r.l.” prenderà 
in carico il nostro acquedotto e, nei mesi successivi, i servizi di depurazione e fognatura. 

Con il recepimento delle nuove disposizioni, sopra illustrate, le nostre prossime bollette dell’acqua subiranno quindi 
degli incrementi che, per il presente anno, potranno essere più evidenti nel caso si rendessero necessari eventuali 
conguagli. Si precisa che per il corrente anno la bollettazione verrà emessa a cura dall’attuale gestore M.d.G. 

L’Amministrazione Comunale si impegnerà a vigilare, affinché, il nuovo gestore pubblico, oltre a rendere sostenibile 
economicamente il servizio, garantisca effettivi miglioramenti nel servizio offerto ai cittadini. 

Cordiali saluti.
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Territorio & Ambiente

Purtroppo, nonostante le continue raccomandazioni, ordinanze 
comunali, e articoli pubblici, dobbiamo constatare che per alcuni 
soggetti il rispetto per l’ambiente (e di conseguenza anche per il 
prossimo) è ancora un concetto sconosciuto.

Alcuni esempi.
Tutti i giorni capita di trovare nei cestini dei rifiuti dislocati nel 
nostro paese sacchetti della spesa contenenti scarti di materiale 
misto, che, invece di essere differenziato, da qualcuno viene 
abbandonato dove non si dovrebbe. 

Ci sono poi alcuni padroni di cani che, portando i loro animali 
a passeggiare lungo le strade del nostro borgo, raccolgono i 
“bisogni” del loro cagnolino, ma purtroppo sono ancora molti 
i padroni che…fanno fatica a raccogliere ciò che il loro cane 
lascia sul marciapiede. A questi cittadini ricordiamo che c’è 
un’ordinanza che obbliga i possessori dei cani a raccogliere le 
feci: la Polizia Locale è molto attenta a questo tipo di “cattive 
abitudini”, e non esita a intervenire con sanzioni.

Che dire della discarica comunale? Gli orari di apertura sono noti 
a tutti, e sono ampiamente pubblicizzati: non solo in internet, ma 
anche sul calendario comunale, sul sito del Comune, su una APP 
del proprio cellulare (come spiegato in un articolo del periodico 
comunale di luglio)... Eppure, c’è ancora chi, trovando chiusa la 
discarica, abbandona i rifiuti davanti al cancello.

Questi sono solo alcuni esempi di ciò che tutti i giorni siamo 
chiamati ad affrontare sul nostro territorio in termini di 
“maleducazione” civica. 
Eppure la sensibilizzazione mediatica dedicata a temi quali 
ecologia e salvaguardia del nostro pianeta, viene regolarmente 
proposta da giornali, televisioni e social: se aprissimo bene gli 
occhi sul territorio in cui viviamo, dovremmo renderci conto che 
tutti possiamo iniziare ad occuparci della parte di pianeta che ci 
riguarda più da vicino, ossia il nostro Comune, ricordandoci che 
il rispetto per l’ambiente va di pari passo non solo con quello 
per… il nostro vicino di casa, ma soprattutto con quello per i 
nostri figli, visto che è a loro che lasceremo il nostro territorio 
in eredità.

DISTRIBUZIONE KIT RACCOLTA DIFFERENZIATA 2019

 Maurizio Crugnola | consigliere delegato all’ambiente ed Ecologia

Gent.mi Concittadini,
con il presente articolo è nostra premura avvisarvi della modalità 
per la distribuzione dei kit per la raccolta differenziata 2019.
Econord inizierà la distribuzione “porta a porta” dei kit dal 26 
Novembre 2018.
I cittadini che non riceveranno il kit presso la propria abitazione 
(per esempio perchè assenti da casa, o per altri motivi) 
potranno recarsi presso la discarica comunale nel mese 
di dicembre, negli orari indicati sul foglio che gli addetti di 
Econord lasceranno presso le abitazioni.  
Inoltre, per chi dopo tale periodo non sarà ancora in possesso 
dei sacchi, dal 7 Gennaio al 1 Marzo 2019 saranno aperti tre 
punti di distribuzione nelle varie frazioni del nostro paese, in 
orari consoni anche per chi, durante la giornata, è assente per 
motivi di lavoro o altro.

IN DETTAGLIO:
-   Lunedì dalle ore 17:00 alle ore 19:00: 
 presso la sede Amici di Cocquio , Via Roma 54/B   
 (scendendo di fianco al palazzo Comunale)
- Mercoledì dalle ore 10:00 alle ore 12:00:
 presso la Biblioteca Comunale “E. Gallico”, Contrada  
 Motto dei Grilli (sotto le scuole medie)
- Venerdì dalle ore 17:00 alle ore 19:00:
  presso SOMS in frazione Caldana, Via Malgarini 5 (sala di 

fianco al teatro)

Dopo tale periodo, la distribuzione dei soli sacchi per il secco 
avverrà solo il lunedì dalle ore 10:00 alle ore 13:00 presso 
l’ufficio Tecnico Comunale.
In caso di comprovata necessità di sostituzione bidoni per 
la raccolta differenziata, si invitano i cittadini a chiamare il 
numero verde di ECONORD 800-128064.
Siamo certi che questo calendario e gli orari scelti potranno 
essere di beneficio a tutti i cittadini. 
Un particolare ringraziamento ai Volontari delle associazioni 
Amici di Cocquio e SOMS che si impegneranno nella 
distribuzione dei kit per un periodo così prolungato.

RIFIUTI ...SIAMO ALLE SOLITE O 
AI SOLITI ...IGNOTI !!!???

Il REGOLAMENTO DEL PERIODICO COMUNALE specifica la concessione di una pagina come espressione delle opinioni dei 
Gruppi Elettorali di minoranza amministrativa.
Non essendo pervenuto alcun contributo dalle medesime, la redazione ha deciso di utilizzare lo spazio a scopo informativo.



6 | 12.2018 |  Insieme per Conoscere

Cultura
APPUNTAMENTI CULTURALI: 
COSA ABBIAMO FATTO E … COSA FAREMO!

La stagione culturale post vacanze estive ci ha dato ancora una 
volta grandi soddisfazioni, in termini di pubblico e di qualità degli 
eventi proposti. 
A fine settembre abbiamo riso a crepapelle grazie alla 
rappresentazione, sul palco del Teatro SOMS di Caldana, 
della commedia intitolata “L’eredità pignalosa”, portata in 
scena dalla compagnia varesina Dimensione Teatro, diretta da 
Agostino Landi. 
Domenica 11 novembre invece è stata la volta del Concerto 
Lirico di San Martino, sotto la direzione artistica del Maestro 
Rodolfo Marini. Come sapete, quello con la lirica è ormai un 
appuntamento fisso, in quanto la riposta del pubblico in termini 
di presenze è sempre più che soddisfacente. In questa occasione 
l’evento ha avuto carattere benefico: le offerte libere sono state 
interamente devolute alle scuole materne di Cocquio e Caldana, 
con il preciso scopo di finanziare progetti legati all’avvicinamento 
alla musica dei bambini. L’Amministrazione Comunale coglie 
l’occasione per ringraziare la famiglia Maffioli Enrico, che ha 
sostenuto economicamente l’iniziativa, dimostrando un grande 
interesse per il nostro Comune e soprattutto per le scuole 
materne.
A fine novembre nuovo appuntamento con la comicità: la 
compagnia amatoriale Il Volto di Velluto ha portato in scena 
la commedia inglese Taxi a due piazze, e l’altissimo livello 
dello spettacolo e degli attori, a partire dalla registra e attrice 
Emanuela Legno, ha confermato ancora una volta che il teatro 
amatoriale è una realtà che deve essere valorizzato e che spesso 
sorprende per la professionalità di chi ne fa parte.
Ma è già ora di pensare al nuovo anno, e per questo vi anticipo 
alcune date:

SABATO 2 FEBBRAIO, ore 20.30: consueto appuntamento 
invernale con il cabaret, teatro SOMS

VENERDÍ 8 MARZO, ore 20.30: spettacolo di teatro danza in 
occasione della Festa della Donna, teatro SOMS

Gli appuntamenti non finiranno qui: per essere sempre aggiornati 
vi invito a iscrivervi alla nostra mailing-list (dalla home page del 
sito comunale o scrivendo a filodiretto@comune.cocquio-
trevisago.va.it), oppure consultate la nostra pagina FB e il sito 
del Comune; oppure contattate l’Ufficio istruzione e cultura 
(0332858581) o la biblioteca comunale 0332975018).

Ringrazio infine tutto coloro che con tanto calore e affetto mi 
dimostrano la loro gratitudine per quanto sto organizzando 
durante questo mio mandato; il vostro supporto mi dà la spinta 
a guardare sempre avanti e continuerò ad ascoltare ciascuno di 
voi e i vostri preziosi consigli.

  Sara Fastame | Assessore Comunale alle Politiche Sociali, 
Cultura e Comunicazione

LA PULCE
il mercatone dell’usato

info@mercatinolapulce.it
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Cultura
BIBLIOTECA COMUNALE: 
NUOVI ARREDI E NUOVI APPUNTAMENTI!

Cari concittadini, sono orgogliosa di potervi raccontare che 
quanto avevamo promesso rispetto ad alcuni miglioramenti 
della nostra biblioteca comunale… si è realizzato!

Intanto vi sarete accorti che, accanto alla volontaria Maura 
Galbo che accoglie gli utenti il venerdì pomeriggio, la biblioteca 
ha finalmente… un bibliotecario ufficiale: grazie all’accordo 
con la società specializzata nella gestione di biblioteche, 
la CAEB, il ruolo è ora coperto da Marco Marchetti, che con 
grande gentilezza e soprattutto profonda competenza assicura 
l’apertura costante e lavora con tanto impegno per risistemare il 
materiale presente, catalogare, scartare, volume dopo volume, 
libro dopo libro, affinché sia più facile per tutti reperire un testo 
e soprattutto perché tutto sia correttamente censito.

Prezioso è stato il suo aiuto anche nella gestione delle iscrizioni 
di CocquioCorsi, che anche in questa terza edizione ha avuto 
un alto numero di iscritti. A gennaio riapriranno le iscrizioni per 
la sessione primaverile: dal pilates all’inglese, dal tedesco al 
teatro e tanto altro ancora: non perdete l’occasione di accostarvi 
a una disciplina che magari vi ha sempre incuriosito e che ora… 
potete apprendere in un luogo così accogliente ad un prezzo 
assai “democratico”! 

Oltre ai corsi, per il nuovo anno abbiamo in programma una 
serie di incontri con autori; di seguito i primi due in calendario:

SABATO 12 gennaio 
-  ore 10.30 presentazione di due libri per bambini (Appiccichino 

e Lara, Mara e Sara) con la scrittrice e psicologa Alessandra 
Avanzi e l’illustratrice Anna Tempra Gabbiati; l’incontro 
prevede un laboratorio gratuito per i bambini e un dibattito con 
i genitori;

SABATO 26 gennaio 
-  ore 17.00 lo scrittore Franco Luini presenterà il suo libro per 

ragazzi e adulti “Restiamo Umani”; seguirà aperitivo.

Come sapete desidero che la biblioteca sia un punto di 
riferimento non solo culturale ma anche sociale, e per questo 
continua ad essere sede dello Sportello Famiglia: la psicologa 
referente di questo progetto è la dottoressa Anna Maria Nappo, 
che ringrazio a nome di tutta la comunità per il prezioso lavoro 
che sta facendo, a titolo completamente gratuito; riceve il 
mercoledì mattina dalle ore 10,00 alle ore 12,00 anche senza 
appuntamento; per un contatto telefonico o per fissare invece 
un appuntamento in altro momento è possibile contattarla al 
numero 3493322546 nei giorni di giovedì e venerdì dalle ore 
11,00 alle 13,00.

Ma, come dice il proverbio, “anche l’occhio vuole la sua parte”… 
veniamo quindi agli arredi: come anticipato, grazie ad un bando 
regionale vinto alcuni mesi fa, abbiamo dotato la biblioteca di 

supporti informatici 
che l’hanno resa al 
passo coi tempi, ossia 
un nuovo PC per 
offrire la connessione 
ad internet agli utenti, 
un maxischermo e un 
video proiettore per 
la sala polivalente, 
ma anche tanti nuovi 
scaffali e nuove 

sedie. L’ambiente risulta ora molto più accogliente e soprattutto 
più funzionale. Il “battesimo” è stato il convegno sulla lettura 
per ragazzi, alla sua seconda edizione (condiviso con i Comuni 
di Comerio, Gavirate e Besozzo): oltre sessanta tra docenti e 
bibliotecari hanno gremito la rinnovata sala polivalente mercoledì 
21 novembre, un successo che mi fa sperare di poter riproporre 

a Cocquio una tappa 
del convegno anche 
nel prossimo anno. 

Dulcis in fundo: vorrei 
sottolineare l’acquisto 
di un fasciatoio per 
i bimbi piccoli e di 
una poltrona per 
l’allattamento; ho 
fortemente voluto 
creare uno spazio 
idoneo alle mamme, in 

modo che sappiano di poter trovare un angolo dedicato a loro e 
ai loro bimbi, dove prendersi una pausa in totale relax.

A future e neo mamme sono dedicati anche incontri bimensili, 
secondo il seguente calendario: ogni primo e terzo martedì del 
mese alle ore 15 per le future mamme (“Diventerò mamma”), 
e ogni secondo e quarto martedì del mese alle ore 10 per le 
neomamme (“E’ nato… e ora?”), gli incontri sono iniziati nel 
mese di ottobre ma si può aderire gratuitamente in qualsiasi 
momento. 

Vi invito a consultare il nostro sito comunale (www.comune.
cocquio-trevisago.va.it) o a contattare la biblioteca (tel 
0332/975018, mail biblioteca@comune.cocquio-trevisago.
va.it) per avere tutte le informazioni necessarie su CocquioCorsi 
e su tutte le iniziative in programma. 
Fate della biblioteca il vostro luogo di ritrovo e di relax! Ora 
potete entrare non solo per leggere, ma anche per dedicarvi ad 
un hobby, per confrontarvi con alte persone, per partecipare a 
un incontro culturale o a un laboratorio con il vostro bambino: 
insomma, un vero luogo di aggregazione, dove verrete accolti 
con un sorriso e potrete trascorrere qualche ora in tranquillità… 
staccando la spina dalla frenesia della vita quotidiana.

  Sara Fastame | Assessore Comunale alle Politiche Sociali, 
Cultura e Comunicazione
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Urbanistica

Cari concittadini,

Desidero aggiornarvi in merito alle asfaltature che sono state 
eseguite negli ultimi mesi sul nostro territorio comunale.

Come ben sapete lo stato delle strade comunali è di grande 
interesse dell’Amministrazione: per questo, accanto a interventi 
che spesso sono mirati esclusivamente al “rattoppo” delle buche 
o alla sola messa in sicurezza della sede stradale, abbiamo 
deciso di intervenire in modo più strutturato, eseguendo alcuni 
tratti di strade completamente a nuovo, facilitando in questo 
modo la fruibilità della nostra viabilità.

Gli interventi principali sono quelli realizzati in via Marconi, 
contrada Tagliabò, Contrada Motto dei Grilli, via Roma e Via 
Stazione. 
Date le avverse condizioni meteorologiche invernali, fino alla 
primavera prossima non potranno essere eseguite nuove 
asfaltature: le ditte specializzate non realizzano tali opere 
finché le temperature e soprattutto la stabilità del meteo non 
garantiranno condizioni ideali per procedere.
In attesa quindi di riprendere i lavori in altre aree del paese, ci 
riteniamo comunque soddisfatti per quanto è stato fatto finora, 
consapevoli che non esiste la parola “fine” nella manutenzione 
di una rete stradale ampia come quello del nostro Comune, ma 
certi che stiamo operando nella giusta direzione, mantenendo 
sempre la sicurezza del territorio tra le nostre priorità.

Il momento tanto atteso è arrivato: siamo in procinto di installare 
il nuovo sistema di video sorveglianza urbana per il controllo di 
atti vandalici ed eventuali altri reati che possono compromettere 
la tranquillità del nostro comune: verranno infatti installate le 
14 telecamere dalla ditta SKP Technology) nelle zone da noi 
ritenute più “sensibili” e passibili di eventuali reati. 
Il sistema di videosorveglianza che abbiamo adottato 
è estremamente innovativo: verranno infatti utilizzate 
strumentazioni all’avanguardia, che includono la visione notturna 
ad infrarossi e, per 4 telecamere (cosiddette brandeggianti) la 
visione a 360 gradi. 
Le immagini saranno costantemente controllate da personale 
autorizzato della Polizia Locale di Cocquio Trevisago, presso una 
sala operativa appositamente attrezzata.
In caso di reato, le immagini registrate, come da vigente 
regolamento, rimarranno a disposizione alle forze dell’ordine 
per sette giorni. 

Senza dimenticare l’importanza delle informazioni che il singolo 
cittadino potrà sempre fornire alla Polizia Locale e alle altre forze 
dell’ordine, senza dubbio questo progetto permetterà di avere 
un miglior controllo delle zone nell’intero arco delle 24 ore, e 
potrà portare ancora maggior sicurezza nel nostro territorio e 
tranquillità a tutta la popolazione.

  Isacco Sandrinelli | Assessore all’Urbanistica, 
 Lavori Pubblici ed Edilizia Privata

 Maurizio Crugnola | consigliere delegato all’ambiente ed Ecologia

LAVORI IN CORSO

ULTERIORI “OCCHI” PER LA NOSTRA SICUREZZA 
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Pubbliredazionale

DALLA BOCCA ALL’ANIMA 
MACLA CURA IL TUO BENESSERE PSICO-FISICO

Il Centro Medico Posturale e Dentistico MACLA ha una forte e motivan-
te convinzione: per ridare equilibrio e benessere ad una persona 
bisognosa di cure mediche e sanitarie non si può trascurare 
l’interazione tra fisico e psiche. È un approccio multidisciplinare 
che costituisce il filo conduttore dell’intervista con Marilena Russo, 
fondatrice di MACLA e convinta sostenitrice che non si possa trascu-
rare l’essere umano nel suo complesso di corpo e psiche.

Iniziamo a conoscerci ricordando i suoi primi passi; siamo nel  
2014, in piena crisi economica italiana. E lei  Marilena decide 
di aprire il suo nuovo Centro  MACLA per la cura del benessere 
psico-fisico.  Con quali motivazioni?
L’universo mi ha donato esperienze di vita personali e 
professionali che mi hanno stimolata e spinta a fare 
questa scelta. 

Quali sono  state le esperienze  professio-
nali determinanti?
I miei venti anni di fisioterapista significano 
profonde esperienze concrete di interventi 
terapeutici; ad esse ho affiancato l’evoluzio-
ne delle mie conoscenze frequentando corsi 
di specializzazione in idrochinesiologia e 
chinesiologia. Un ruolo importante l’hanno 
avuto il Master in Posturologia all’Università 
degli Studi La Sapienza di Roma e l’ultima 
specializzazione in osteopatia presso Belso 
The Belgian School of Osteopathy.

Chi sono i professionisti che collabora-
no con lei? 
Il Dr. Umberto Valvo laureato in Odontoiatria e 
Protesi Dentale presso l’Università degli Studi 
di Pavia e perfezionatosi all’Università degli Stu-
di di Tor Vergata di Roma in Riabilitazione Neuro 
Occlusale, ha un ruolo fondamentale per il ricono-
scimento di anomalie cranio-facciali, ossa del cranio e 
della faccia, integrate nei problemi posturali emergenti in 
diverse età della vita.
Inoltre il Dr. Valvo è l’odontoiatra che riconosce eventuali segni e sin-
tomi riconducibili al russamento e alla sindrome delle apnee ostruttive 
nel sonno.  Questa sindrome, nei bambini come negli adulti, è la re-
sponsabile di alcuni segni e sintomi diurni e notturni come il russa-
mento, il sonno agitato, posizioni anomale durante il sonno, cefalee 
mattutine, scarsa concentrazione, otiti frequenti, scarsa resa scolasti-
ca, problemi comportamentali.
L’approccio diagnostico e terapeutico è multidisciplinare ed è per 
questo che nel team c’è anche una neuropsichiatra infantile, la Dr.ssa 
Giovanna Morelli, specializzatasi all’Università degli Studi di Milano e 
con anni di esperienza sui diversi disturbi del neurosviluppo; promo-
trice, insieme agli altri specialisti, dell’approccio integrato tra discipli-
ne mediche, è a stretto contatto con l’odontoiatra  e con tutti gli altri 
specialisti presenti al MACLA.
Vi è una psicologa, la Dr.ssa Elena Savoia, che ha conseguito il Master 
in Psicopatologia dell’Apprendimento all’Università degli Studi di Pa-
dova;  e collaborano con il Centro Macla anche delle logopediste per 

la certificazione e l’eventuale conferma dei disturbi specifici dell’ap-
prendimento, DSA. 

E’ la prima volta che sento parlare di queste cose e non imma-
ginavo che il dentista potesse avere un ruolo così importante, 
mi sono sempre limitato a vederlo come colui che cura i denti 
e niente più...
Si vede che non ha mai avuto l’occasione di leggere le pubblicazioni 
del nostro Ministero della Salute come  le linee guida nazionali per la 
prevenzione ed il trattamento odontoiatrico del russamento e della 
sindrome delle apnee ostruttive nel sonno in età evolutiva, pubblicate 
il 15 marzo 2016; oppure le linee guida del 29 dicembre 2017 sulla 
classificazione, inquadramento e misurazione della postura e delle 
relative disfunzioni. 

I professionisti dello studio MACLA non operano indi-
vidualmente ma collaborano tra di loro. Esatto?

Esatto!  I nostri pazienti vengono valutati e seguiti da un 
team di professionisti esperti che hanno come obietti-

vo la valutazione di un paziente a 360°,  intervenen-
do in maniera pluridisciplinare. 

 Ci sono altri medici nello studio MACLA?
Si! C’è l’igienista dentale e il medico legale Dr. 
Michele Moioli, che si  occupa della valutazio-
ne e quantificazione del danno alla persona in 
ambito di infortunistica stradale e privata, di 
responsabilità professionale medica e civile, di 
lesioni personali. E vi è il Dr. Gabriele Totaro che 
si occupa di chirurgia orale e implantoprotesi.

È soddisfatta del suo progetto?
Sono molto soddisfatta del lavoro svolto fino ad 

oggi, ma questo è solo la partenza del Centro Ma-
cla e non l’arrivo; stiamo organizzando dei proget-

ti molto interessanti  e stimolanti non solo per gli 
utenti, ma anche per i professionisti.

Ci vuole rendere partecipe di questi progetti?
Magari in un altra occasione, sono ancora in fase embrio-

nale e fino a quando non ci sarà la data del “parto” preferisco 
mantenere il segreto! 

Capisco, in bocca al lupo allora!
Grazie!

Osteopata, Posturologa,
Fisioterapista 
Marilena Russo
Fondatrice del centro MACLA

Direttore Sanitario 
Dr. Franco Baranzini

MACLA
via Varese n° 1067
21027 ISPRA (Va)
Tel. 0332/780883
centromacla@centromacla.it
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Erano oltre 200 gli atleti che domenica 24 giugno si sono contesi 
le tredici ambite maglie di Campione Provinciale in Mountain 
Bike della Federazione Ciclistica Italiana, sui sentieri boschivi a 
Cerro di Caldana. L’evento sportivo è stato fortemente voluto dal 
Gruppo Ciclistico Campo dei Fiori, per l’importante ricorrenza 
dei 20 anni dalla sua fondazione. La gara inoltre era valida 
anche come 5^ prova del Gran Prix Valli Varesine, giunto alla 
sua 25^ edizione. Infine, veniva assegnato alla migliore società 
classificata l’11° Trofeo G.C. Campo dei Fiori, messo in palio 
dalla società organizzatrice.

I partecipanti si dovevano confrontare su un percorso di Cross 
Country Olimpico, con uno sviluppo di 5500 metri, con un 
dislivello di 190 metri a giro, da ripetersi più volte. Percorso 
disegnato e preparato dagli esperti del gruppo per valorizzare 
le qualità tecniche dei concorrenti, sfruttando la morfologia del 
territorio prealpino: e proprio le alte caratteristiche tecniche 
hanno consentito ai partecipanti di confrontarsi su un tracciato 
impegnativo, risultato nel contempo divertente e gratificante.

La gara ha visto salire sul gradino più alto del podio nella 
classifica assoluta il comasco Federico Spinelli (Team 
Comobike), mentre tra le donne ha primeggiato la canadese 
naturalizzata varesina Maryann Huckvale (Bicitime rancing 
team).

Una maglia bianco rossa di campione provinciale del distretto 
Varesino è stata conquistata da un rappresentate del nostro 
Gruppo Ciclistico Campo dei Fiori, Gianpietro Caltagirone, 

che è riuscito a mantenere a Cocquio Trevisago il titolo nella 
categoria Master 6.

Per quanto riguarda la “classifica di società”, con grande 
soddisfazione di tutti i soci presenti, il primo posto è stato 
conquistato dal nostro Gruppo Ciclistico Campo dei Fiori, 
seguito dal Bicitime di Vergiate e dal Team Como Lake.

Giornata sportiva da ricordare, sia per la società ciclistica 
organizzatrice che per i sostenitori di questa iniziativa, partendo 
dall’Amministrazione comunale che ha patrocinato l’evento, 
rappresentata alle premiazioni dal Sindaco Dott. Danilo 
Centrella e dal Consigliere delegato allo Sport Davide Passeri. 
Un doveroso ringraziamento va anche alla Protezione Civile 
di Cocquio, al gruppo Alpini del paese e alla Società Operaia 
di Caldana, collaboratori fondamentali per la riuscita della 
manifestazione.

Questi eventi permettono di avvicinare nuove persone allo sport 
e di far conoscere meglio il nostro territorio comunale: la natura 
che ci circonda è un grande risorsa e spesso non riusciamo a 
valorizzarla come meriterebbe. Per questo il Gruppo Ciclistico 
vorrebbe predisporre e curare un percorso ciclabile adatto a 
tutti, sui sentieri comunali nel territorio di Cerro, ricalcando 
una parte del percorso di gara: la creazione di un tracciato 
permanente, previa l’autorizzazione dell’ente Parco, permetterà 
agli appassionati non solo di provare la propria Mountain Bike, 
ma anche di scoprire una parte del territorio prealpino Varesino 
nel suo splendore.

 Il Gruppo Ciclistico Campo dei Fiori

Sport
A Caldana sono state assegnate le maglie dei 
campioni provinciali di Mountain Bike 2018
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 di Davide Passeri | Consigliere delegato allo sport

La prima domenica di settembre le strade del nostro territorio 
sono state invase da “un’onda colorata” di ciclisti provenienti 
da tutto il mondo, per partecipare al Campionato Mondiale 
Master di Gran Fondo e Medio Fondo di ciclismo. Un successo 
dal punto di vista organizzativo, nonché una vetrina importante 
per la nostra provincia che ha messo in mostra molti angoli 
suggestivi tra monti, colline e laghi.
Il percorso di gara passava proprio accanto ai confini del nostro 
Comune, e tra chi ha corso c’era anche il nostro concittadino 
Matteo Parolo, geometra di professione, da sempre residente 
in frazione Medù, che ho voluto intervistare per conoscerlo 
anche… dal punto di vista sportivo.

Matteo, quando e come è nata la tua passione per il 
ciclismo, uno sport di fatica che se praticato a livello 
agonistico richiede molto tempo ed energie?
La passione per il ciclismo è nata negli anni ’90, vedendo Gianni 
Bugno vincere il mondiale in Spagna, ma la mia prima bici “seria” 
fu una mountain bike, un tipo di bici molto in voga all’epoca.
Grazie poi al prof. Lenotti, che alle scuole medie teneva un 
corso pomeridiano di mountain bike, mi sono appassionato 
divertendomi sempre di più, e sul finire degli anni ’90 mi sono 
avvicinato alle gare: ricordo ancora la prima gara sotto la pioggia 
a Caldana nel 1997, era un campionato italiano VVF (Vigili del 
Fuoco).

Arrivi quindi dal mondo delle “ruote grasse”: due anni fa 
alle premiazioni del Gran Prix Valli Varesine presso il teatro 
SOMS di Caldana sei stato premiato sia nella classifica di 
categoria del GP, sia come campione provinciale. Sei poi 
passato alla “strada”: come è stato il cambiamento? E’ 
costato molto in termini di fatica e impegno?
Tutto vero: nel 2016 ho ottenuto due grandi vittorie, ma sul 
finire della stagione mi sono avvicinato alla strada partecipando 
alla cronoscalata di Cesana Sestriere e alla granfondo Tre Valli 
Varesine alla sua prima edizione. Mi è piaciuto questo nuovo 
“mondo”, e nel 2017 mi sono messo in gioco concentrandomi 
sempre di più sulla strada e conquistando un 3° posto finale 
nel circuito “Coppa Cisalpina” e un 2° posto nella crono-scalata 
Cesana Sestriere,  oltre all’ambita qualifica al mondiale di 
Granfondo di Varese.
In termini di impegno posso dire che le ore e i km sono quasi 
triplicati rispetto a prima, anche se nella stagione 2015 in mtb mi 
ero già dedicato alle lunghe distanze (conquistando il secondo 
posto in “Coppa Lombardia” ed indossando la maglia di leader 
al termine dell’alta Valtellina).

Andiamo nello specifico, raccontaci del Campionato 
Mondiale di Gran fondo, tuo grande obiettivo: com’è andata?
Quest’anno, anche se son partito un po’ in sordina ho vinto 
la categoria nella Gran fondo Lago Maggiore (percorso medio 
fondo) con un 7° posto assoluto, mentre nelle crono-scalate 
corse in provincia sono sempre salito sul podio, ad eccezione di 
un 4° posto a Brinzio.
La ciliegina sulla torta è stato partecipare al Uci Gran Fondo 
World Championship di Varese (mondiale master), emozione 
immensa sia per il prestigio dell’evento con ciclisti fortissimi 

provenienti da tutto il mondo, sia per aver avuto il privilegio di 
indossare la maglia azzurra. Durante la gara sono sempre stato 
nel primo gruppo inseguitore, salvo un breve ricongiungimento 
sull’Ardena, e ho terminato la corsa in 60^ posizione; il ritmo è 
stato elevatissimo dal primo all‘ultimo km, in un percorso ricco 
di emozioni con tanti tifosi muniti di bandiere a tifare a bordo 
strada… esperienza bellissima, direi unica, anche per il forte 
legame con il territorio. 
Ho concluso la stagione nel mese di ottobre sempre sulle strade 
di casa alla GF Tre Valli Varesine – Uci Gran Fondo World Series 
con il 3° posto di categoria (percorso medio fondo), un risultato 
che mi ha dato grande soddisfazione.  

Per prepararti alla Granfondo mondiale hai rinunciato al 
campionato provinciale di Mountain Bike organizzato dagli 
amici del Gruppo Ciclistico Campo dei Fiori nei boschi di 
casa, tra Caldana e Cerro, un evento che ha richiamato 
oltre 200 ciclisti: quanto ti è dispiaciuto non esserci? 
Moltissimo!!! Cerro e Caldana sono tra i miei luoghi preferiti 
per allenarmi. Inizialmente ero intenzionato a partecipare, ma 
concentrandomi sulla bici da corsa erano diversi mesi che non 
salivo sulla mia mountain bike… per questo ho deciso che era 
meglio evitare.

Come giudichi il movimento sportivo del nostro paese? 
Fa piacere vedere la collaborazione ormai instaurata da alcuni 
anni tra Gruppo Ciclistico Campo dei Fiori con patrocinio 
dell’Amministrazione comunale e Gran Prix Valli Varesine 
nell’organizzazione delle premiazioni finali del circuito nel teatro 
di Caldana.
Ottimo il lavoro anche per quanto riguarda gli amici del “Gruppo 
Ciclistico Campo dei Fiori” sia come organizzatori di eventi, che 
come gruppo sempre unito, allegro e coinvolgente

Per concludere ti ringrazio per la disponibilità e ti porgo un 
elogio da parte dell’Amministrazione Comunale e di tutti i 
nostri concittadini che leggeranno e conosceranno le tue 
imprese. Vuoi ringraziare o semplicemente citare qualcuno 
in particolare che ti ha supportato?
Non ho un allenatore da ringraziare: sono io l’allenatore di 
me stesso, programmo sia gli impegni che gli allenamenti da 
solo. Ma sicuramente vorrei ringraziare i miei genitori, che mi 
“sopportano” e mi “supportano” sempre!

Sport
INTERVISTA A
MATTEO PAROLO
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L’ANGOLO
BOUTIQUE

di A. Bettio

Via Tagliabò 16d - 21034 Cocquio T.

tel. 0332.701126

2018 nel paese degli scacchi

Il 2018 è stato un anno ricco di iniziative per la Società 
Scacchistica Esteban Canal Cocquio, con eventi primaverili che 
ci hanno dato grandi soddisfazioni e visibilità, dalla simultanea 
con il campione italiano Luca Moroni (finita su SkySport ed 
egregiamente raccontata da Andrea Camurani su VareseNews) 
al 1° Memorial Francesco Mondini (recensita sul Corriere della 
Sera con una pagina intera dal titolo “Cocquio, il paese degli 
scacchi”) in ricordo di colui che nel lontano 1976 ha fondato il 
circolo e per 40 anni l’ha presieduto.

Il 22 giugno invece, con la collaborazione dei gestori dell’Osteria 
della Piazza a Caldana, visto l’interesse dei frequentatori del 
locale durante le sedute di analisi post partita del Memorial di 
maggio, si è svolto un torneo semilampo aperto a tutti, con la 
partecipazione di ben 12 bambini di diversi paesi della provincia 
su 26 iscritti. Il torneo si è svolto all’aperto, sotto gli ombrelloni 
al riparo dal caldo sole del primo weekend estivo; da sottolineare 
che i partecipanti tesserati non venivano premiati, questo per 
onorare meglio la partecipazione degli amatori e promuovere 
l’attività.

Il 6 ottobre 2018 è stata la volta di un evento altrettanto 
importante per la nostra Associazione: 4 bambini e 5 bambine 
tra i 6 e gli 11 anni hanno varcato la soglia della Sala Polivalente 
presso la Biblioteca Comunale di Cocquio per la loro prima 
lezione di scacchi, nell’ambito del Corso Principianti 2018-2019 
che si tiene ogni due sabati dalle 15 alle 17.

La seconda domenica di ottobre infine, per la prima volta gli 
scacchi hanno fatto la loro comparsa all’interno dello storico 
Ottobre Caldanese, grazie alla collaborazione tra Società 
Scacchistica Esteban Canal, SOMS e Cristina Meloni della 
Scacchistica Cerianese, che ha messo a disposizione la 
scacchiera gigante posizionata nel cortile del teatro. “Nel nome 
della Castagna, del Re e della Regina”: tutti i visitatori della 
sagra hanno potuto cimentarsi in una partita, o semplicemente 
in qualche mossa con pedine giganti, o in riservatezza su 
scacchiere da tavolo piazzate sul palco del teatro. L’evento 
è stato molto partecipato e gioioso, e c’è la volontà di farlo 
diventare un appuntamento fisso per le prossime edizioni 
dell’ottobre caldanese
Un 2018 davvero ricco, insomma, che ha superato nettamente 
i piani di inizio anno e le aspettative, grazie all’impegno e alla 
dedizione di tutti i soci della nostra Associazione (vicini e 
lontani, ma moralmente sempre presenti) e all’entusiasmo con 
cui le nostre iniziative sono state accolte dal Comune di Cocquio 
Trevisago e dalla comunità tutta. 

 Gabriele Giovannini  | Presidente Società Scacchistica Esteban Canal Cocquio

Associazioni
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Il gruppo “Volontari Trasporti” è formato da una quindicina di 
concittadini che da tempo svolgono il proprio servizio con 
costante impegno e dedizione.
L’attività principale consiste nell’aiutare le persone che non 
hanno nessuno che le possa aiutare, e che hanno bisogno per 
esempio di essere accompagnati con un mezzo di trasporto 
a visite mediche o a sottoporsi a terapie. Il trasporto viene 
effettuato con il Doblo’, attrezzato con la piattaforma mobile per 
le carrozzine. 
Ma non è l’unico mezzo che noi volontari abbiamo a disposizione: 
dallo scorso aprile infatti il comune si è dotato di nuovo Ducato 
a 9 posti, grazie al quale effettuiamo il servizio verso il Centro 
Commerciale da Caldana e Cocquio, con fermate su richiesta 
in farmacia, in banca e al cimitero. Questo servizio attualmente 
è attivo nei giorni di mercoledì e venerdì, come richiesto dagli 
utenti stessi.
I “viaggi” non finiscono qui: da inizio anno infatti, in collaborazione 
con la societa’ ANTEAS di Besozzo, ogni due venerdì ci rechiamo 
a Varese a caricare i pacchi alimentari per le famiglie bisognose 
sia del nostro comune; il lunedì e mercoledì pomeriggio invece 
portiamo alle loro abitazioni alcuni alunni che terminano prima 
le lezioni scolastiche, oltre ad effettuare il quotidiano servizio di 
accompagnamento sul pulmino scolastico sia al mattino che al 
pomeriggio.

Con questo voglio articolo voglio ringraziare i volontari che 
collaborano con me e voglio nominarli uno ad uno (in ordine 
alfabetico), in modo che tutti voi sappiate chi si sta dando da 
fare per ottemperare ad un impegno così utile per la nostra 
comunità: Benso Luigi, Bertaggia Sergio, Biasibetti Riccardo, 
Castellini, Gianni, Comodo Tommaso, Falcetta Giorgio, Fantino 
Antonella, Marcato Claudio, Minotti Stefano, Moretti Graziella, 
Munaretto Giancarlo, Rescazzi Giancarlo, Vitacca Angela; vorrei 
citare anche Bertagna Bruno, Scinardo Andrea, Sonagere Pietro 
e Strambi Colombo che per motivi personali non possono più 
aiutarci ma che dobbiamo ringraziare per quello che hanno  
sempre fatto.

Per trasparenza e per una corretta informazione, desidero infine 
fornire alcuni dati riguardanti i servizi effettuati dal 1°aprile 
2017 al 31 ottobre 2018:

N° 754 servizi con DOBLO’, 23650 km, 1330 ore,
975 persone trasportate

N° 266 servizi con DUCATO, 5410 km, 554 ore,
1069 persone trasportate

N° 50 servizi con PANDA, 806 km,  73ore,
63 persone trasportate

Ringrazio il Sindaco e l’Amministrazione Comunale che ci hanno 
messo a disposizione i mezzi, l’assistente sociale sig.ra De Masi 
Daniela e l’impiegata sig.ra Chiodo Renata che ci aiutano con la 
programmazione dei trasporti e che… mi sopportano!

Colgo l’occasione per invitare tutti coloro che hanno un po’ di 
tempo libero e che vogliono dare una mano per aiutare il prossimo 
(quello che diamo è poco in confronto di quello che riceviamo 
in gratitudine e ringraziamenti…) di contattarci per unirsi a 
noi, rivolgendosi direttamente al Comune allo 0332975151, o 
scrivendo a filodiretto@comune.cocquio-trevisago.va.it

Grazie a tutti.

Associazioni
VOLONTARI TRASPORTI: 
CONOSCIAMOLI MEGLIO
 Crugnola Francesco | Volontario Trasporti

GARAGE GIORDANI LUCIANO S.N.C.
VIA DANTE 60
COCQUIO TREVISAGO
TEL. 0332.700320
garagegiordaniluciano@virgilio.it

•  

 
Fisioterapia - Osteopatia - Posturologia

Odontoiatria - Riabilitazione Neuro Occlusale
- Dentosofia

•  
Psicologia•  
Neuropsichiatria Infantile•

 Medicina Legale•
•  Visite Specialistiche

MACLA Srl - Via Varese n.1067 - 21027 Ispra (VA) 
Tel. 0332-780883 Cell. 348 5829247 
Email: centromacla@centromacla.it

Direttore Sanitario Dott. Franco Baranzini

Centro Accreditato per la Diagnosi
e la Certificazione dei Disturbi
Specifici dell’Apprendimento (DSA)
dal sistema Socio-Sanitario
dell’ATS dell’Insubria
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Cos’è la Consulta Giovanile? Partiamo dal significato della parola 
“Consulta”: “riunione collegiale per consultarsi intorno a una 
deliberazione da prendere”. Che spiegazione complicata!
Per noi la Consulta Giovanile è semplicemente sinonimo di ritrovo 
tra coetanei dello stesso Comune per conoscersi, confrontarsi, ma 
anche scherzare e qualche volta… mangiare insieme, e durante 
tutto ciò organizzare qualcosa che possa vivacizzare e rendere 
migliore il nostro paese, partendo dal nostro “punto di vista”, 
quello cioè di ragazzi dai 18 ai 30 anni, sperando che poi possa 
piacere anche ai nostri concittadini over 30.
Tutto è iniziato con una lettera nella cassetta della posta ricevuta 
due anni fa, che invitava i ragazzi dai 18 ai 30 anni a partecipare 
a questa “Consulta Giovanile”... da lì sono iniziate una serie di 
riunioni introduttive, ma… sembrava un’iniziativa noiosa.
Eppure abbiamo tenuto duro, e ora siamo una realtà composta da 
una dozzina di ragazzi e ragazze che si divertono a stare insieme 
e a organizzare molte cose, peraltro in una sede a noi dedicata. 
Sì, ci è stata consegnata dall’Amministrazione Comunale una 
sede dove trovarci senza limiti di tempo; insieme l’abbiamo resa 
confortevole e adatta alle nostre esigenze: abbiamo portato 
anche un frigorifero, dei fornelli e un divano!
Dal giorno della formazione di questo vero e proprio organo 
comunale ad oggi, siamo riusciti a mettere in piedi due eventi 

e organizzarne un terzo: il primo, Strade Da Vivere, è stata 
una giornata a strade chiuse con bancarelle e mega Caccia al 
Tesoro, ed è andato molto bene: hanno partecipato sia bambini 
che adulti, e tutti erano molto contenti dell’iniziativa. Il secondo, 
Un Disegno per Lorenzo, è un progetto a cui teniamo molto, 
dedicato ad un nostro amico e concittadino, Lorenzo, che ha 
tragicamente perso la vita in un incidente stradale. Consiste 
in un concorso artistico a tema “Manga”, con premiazione 
domenica 9 Dicembre. Il terzo (festa dedicata ai 18enni del 
nostro comune), purtroppo, non è andato a buon fine per… 
mancata partecipazione dei diretti interessati, ma non per 
questo rinunceremo a riproporla.
Oltre a queste, stiamo organizzando altre iniziative: per esempio 
una giornata dedicata a writers, una giornata ecologica e una 
giornata dedicata ai ragazzi di terza media indecisi sulla scelta 
scolastica, rivolta a chi avrà voglia di chiacchierare con noi, che 
la scelta… l’abbiamo già fatta!
Ovviamente noi della Consulta siamo sempre molto contenti 
quando troviamo qualcuno che ha voglia di aggiungersi al nostro 
gruppo! Quindi non esitate: vi aspettiamo, sia che vogliate 
entrare a far parte della Consulta, sia che vogliate solo proporci 
iniziative. Contattate Martina, al 3451758975: l’unione fa la 
forza!

La manifestazione “18 e son contento” è stata ideata dieci anni 
fa e da allora gestita dall’Associazione Volontari Pro Cocquio, con 
l’intenzione di festeggiare i nostri concittadini neo maggiorenni, 
riservandogli una serata tutta dedicata a loro. 
L’evento, patrocinato dal Comune, si è svolto negli anni secondo 
una formula che prevede un’introduzione “istituzionale” della 
cerimonia, durante la quale il Sindaco dà il benvenuto ai ragazzi 
e soprattutto consegna loro un testo con la costituzione Italiana. 
Segue un rinfresco condiviso con amici e famigliari; la serata 
prosegue poi solo per i ragazzi, con cena e musica. Non manca 
mai la “presentazione storica”, un momento durante il quale 
vengono ripercorsi gli avvenimenti successi nell’anno di nascita 
dei festeggiati.

Il nostro personale giudizio sulla riuscita dell’evento in questi 
anni sarebbe chiaramente di parte, ma… quello dei ragazzi è 
oggettivo e sincero: coloro che hanno partecipato alle varie 
edizioni, ci hanno sempre restituito un feedback molto positivo, 
soprattutto perché ha dato loro la possibilità di ritrovare vecchi 
amici ed ex compagni di scuola. 

Ma veniamo all’edizione 2018: quest’anno, come già anticipato, 
la manifestazione avrebbe compiuto 10 anni ... e diciamo 

“avrebbe dovuto”, perché purtroppo l’evento non si è svolto per 
mancanza di adesioni. Già, avete capito bene: su 34 diciottenni 
del nostro paese, solo 4 hanno aderito. E dire che per questa 
edizione avevamo avuto anche il gradito e positivo supporto 
dei Ragazzi della Consulta Giovanile, che si erano offerti a 
collaborare per organizzare l’evento… e avevano in serbo alcune 
novità.
Questo dato ci ha fatto senz’altro riflettere, e ci ha fatto porre 
numerose domande: una su tutte, perchè di fronte ad un invito 
per una serata totalmente gratuita e a loro dedicata, i nostri 
ragazzi declinano (o addirittura ignorano) l’invito? 
Sappiamo perfettamente che il modo di comunicare e di 
incontrarsi tra i giovani è cambiato, oggi i social la fanno da 
padrone, e sempre più spesso sembra che l’unico modo per 
incontrare i vecchi amici sia… farlo sul web. Ciononostante, 
crediamo ancora che debba prevalere il desiderio di un incontro 
reale, di una condivisione nel festeggiare alcune tappe della 
propria vita, come è quella del compimento del diciottesimo 
anno di età, ed è per questo che, senza perderci d’animo, 
il prossimo anno noi ci riproveremo con la solita tenacia e 
pazienza, sperando in un risultato migliore. 

CONSULTA GIOVANILE: chi siamo 

18 e SON CONTENTO (… o quasi)

 Associazione Consulta Giovanile

 Associazione Volontari Pro Cocquio

Associazioni




